

# CATALOGUE DE FORMATIONS 2022

Crises et conflits internationaux

VENEZUELA : de « l'âge d'or » du chavisme à la crise endémique

Mardi 26 avril 2022 de 13H30 à 16H30

# VENEZUELA : de « l'âge d'or » du chavisme à la crise endémique



### **THÉMATIQUE**

Crises et conflits internationaux



### DATE

Le mardi 26 avril 2022 de 13h30 à 16h30



### CONTEXTE

Ces dernières années, le Venezuela a connu un exode massif. D'après l'ONU, près de 6 millions de personnes ont quitté le pays. L'émigration vénézuélienne se tourne principalement vers les pays d'Amérique du Sud (la Colombie voisine, le Pérou, l'Equateur, le Chili...) ainsi que vers les Etats-Unis. En Europe, l'Espagne est le principal pays d'accueil. Pays pétrolier, surnommé « Venezuela Saoudite » dans les années 70, le Venezuela est assis sur des réserves estimées de pétrole supérieures à celles de l'Arabie Saoudite. Pourtant, les sept dernières années ont vu le pays s'enfoncer dans une crise multidimensionnelle (économique, sociale et politique) et sa production de barils (principale ressource financière du pays) s'effondrer.

Dans la première décennie des années 2000, l'abondance de la manne pétrolière a été le pilier des politiques de redistribution du gouvernement de Hugo Chavez et de la « révolution bolivarienne », ainsi que de sa politique d'intégration latino-américaine. Quelques années plus tard, le pays est marqué par l'hyperinflation, les pénuries alimentaires, le manque de devises et une chute drastique des revenus de la population ; sur fond de corruption, désinvestissement et de sanctions étatsuniennes.

Des millions de personnes se retrouvent aujourd'hui sur les routes de l'exil, fuyant une crise économique sans précédent, la dégradation des conditions de vie, et la répression ou la marginalisation « légale » des oppositions.



### CONTENU

- La place du Venezuela en Amérique latine : retour historique et analyse aéopolitique ;
- Les années Chavez et « l'âge d'or » de la révolution bolivarienne ;
- Perspectives actuelles internes et caractéristiques de l'émigration vénézuélienne.



### **INTERVENANT**

Sébastien Brulez, chargé de campagne au Centre National de Coopération au Développement (CNCD-11.11.11). Il a étudié la communication et les sciences politiques, et a été correspondant à Caracas entre 2006 et 2011, collaborant avec différents médias francophones et hispanophones.



L'inscription est gratuite mais obligatoire via <u>ce lien</u>

https://bit.ly/3G0vH4m

avant le 24 avril 2022.





## CATALOGUE FORMATION DU CRIC 1er SEMESTRE 2022

Formations / Animations / Ateliers programmées et à la demande



